
Protokoll der Fachgruppentagung  
Farben- und Positurkanarien 
vom 4.10.2014 in Baunatal 
 
 
 
TOP 01 : Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung 
Die Fachgruppentagung wurde um 14:05 Uhr vom Fachgruppenleiter Ulrich Völker eröffnet, 
Er begrüßte die anwesenden Delegierten und Teilnehmer sowie das Ehrenmitglied Paul Pütz, 
den DKB-Präsidenten Klaus Weber und alle anwesenden Vorstandsmitglieder, 
den Preisrichtervorsitzenden FPMCE Franz-Josef Dreßen, den TK-Koordinator Alois Klemm 
sowie den COM-Koordinator Wilfried Wulf. Der Ehrenvorsitzende der Fachgruppe Günter Leugers 
befindet sich auf einer Dienstreise und lässt daher entschuldigen. 
Anhand einer Power-Point-Präsentation stellte er die TOP auf einer Leinwand für jeden sichtbar 
vor. Ergänzungswünsche aus der Versammlung lagen nicht vor. Somit wurde die TO von der 
Versammlung genehmigt. 
 
TOP 02 : Feststellen der anwesenden Delegierten 
Es waren 23 Landesverbände durch ihre Delegierten vertreten. Nicht vertreten waren LV 6 (seit 12 
Jahren kein Delegierter), der LV 7, der LV 10, der LV 11, der LV 14, der LV 16 (seit 14 Jahren kein 
Delegierter), der LV 25 sowie der LV 29 (seit 6 Jahren kein Delegierter). Der LV 19 hat sich 
entschuldigt. Insgesamt nahmen 63 Personen an der Tagung teil. 
 
TOP 03 : Ehrung verstorbener Mitglieder 
Durch eine Schweigeminute wurde den verstorbenen Mitgliedern gedacht, stellvertretend wurden 
hier Heinrich Ostermeyer und Uwe Herrmann genannt, die sich jahrelang als Helfer bei der DM zur 
Verfügung gestellt haben. 
 
TOP 04 : Verlesen des Protokolls vom 12.10.2013 in Saerbeck 
Gemäß Beschluss wird auf das Verlesen des Protokolls verzichtet, wenn es vorher im Vogelfreund 
veröffentlicht wurde. 
Der Fachgruppenleiter befragte die Versammlung, ob es Änderungswünsche oder notwendige 
Korrekturen des Protokolls gebe. Da es aus der Versammlung gegen Form und Inhalt keine 
Einwände gab, wurde somit das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
TOP 05 : Jahresbericht des Fachgruppenvorsitzenden 
Folgende Themen wurden kurz und in groben Zügen vom Fachgruppenvorsitzenden 

angesprochen: 
a.) Rückblick zur DM 2014 in 
Bad Salzuflen 
Angemeldete Vögel ca. 5850, 
davon ca. 3150 Farbenkanarien 
und ca.2700 Positurkanarien. 
Das heißt ca. 250 Vögel mehr 
als in 2013. 
Die meisten Vögel kamen vom 
LV 23 (776) gefolgt von LV 28 
(467) und dem LV 13 (446) und 
dem LV 18. 
Die Siegerehrung war seitens 
der Fachgruppe FP, wie auch in 
den letzten Jahren, wieder 
einmal äußerst schwach 
besucht, wenn auch eine leichte 
Verbesserung zu erkennen war. 
Zum zweiten Mal musste auf 
Anweisung der Behörden 6 



Frise-Rassen nach der Bewertung separiert werden, um Ihnen deren Ruhebedürfnissen gerecht zu 
werden. Die derzeitige Vorgehensweise stellt aber seitens des Fachgruppenvorstandes keine 
sinnvolle Lösung darstellt. Auf die Ermittlung der Deutschen Meister sollte aber nicht verzichtet 
werden. Andere Überlegungen, wie z.B. DM auf der Frisé-Schau wurden aber ebenfalls verworfen. 
Das Büro-Team, das Versorgungsteam sowie die Helfer haben wieder einmal hervorragende 
Arbeit geleistet. Das mit ca. 40 Teilnehmern gut besuchte Helferessen während der Meisterschaft, 
ist sicherlich ein Spiegelbild der Harmonie im ganzen Team der deutschen Meisterschaft. Der 
Vorstand wird auch bei der nächsten Meisterschaft versuchen, ein solches Essen zu 
organisieren. An dieser Stelle bedankt sich der FG-Vorstand im Namen aller Aussteller für die 
unermüdliche Arbeit aller Helfer. 
Da im Januar 2015 die Bewertung an einem Tag durchgeführt wird, ist für die Fachgruppe eine 
noch höhere Anzahl von Helfern erforderlich. Der Fachgruppenvorstand ruft bereits an dieser 
Stelle zur verstärkten Mithilfe auf. 
Bezüglich einer Abstimmung für eine reibungslose Organisation wird sich der Fachgruppenvor-
stand mit dem Preisrichtervorstand FPMCE am 18.10.2014 treffen. 
b.) Erweitere DKB-Tagung am 24.5.2014 
Dort wurde unter anderem die Vielzahl der Schauklassen von FP angesprochen. Auch diese Punkt 
einer Kostenreduzierung muss ganzheitlich durchleuchtet werden, ehe man ans „ Eingemachte „ 
geht. Auch wurden dort über Einsparungspotenzial für die Aussteller bezüglich eines Pappkäfigs 
angesprochen. 
 
TOP 06 : Informationen von der technischen Kommission 
Alois Klemm informierte die Versammlung über die Arbeit der Technischen Kommission. 
Schwerpunkte waren: 
- 3 Tagungen bei denen man sich in erster Linie mit der Fertigstellung des neuen Farben-
Standards beschäftigt hat. Dieser Farbenstandard ist nun gedruckt und von den DKB-Mitgliedern 
erworben werden. An dieser Stelle bedankte sich besonders bei allen Personen, die Bildmaterial 
zur Verfügung gestellt haben sowie den Mitgliedern der TK, die in akribischer Arbeit dieses erst 
möglich gemacht haben. 
Weiterhin stehen den Preisrichtern alle neuen Bewertungskarten zur Verfügung. Detailliertere 
Ausführung über die TK sowie Neuheiten in der COM kann man demnächst aus dem Vogelfreund 
entnehmen. 
 
TOP 07 : Mitteilungen aus der Preisrichtergruppe 
Der neue Preisrichtervorsitzende Franz-Josef Dreßen berichtete kurz von seinen ersten 
Eindrücken in der Arbeit der Preisrichtergruppe. Der neue Vorstand (E.Dinies sowie B.Maldener) 
hat sich gefunden und bereits erste Aufgaben definiert. Dabei ist die erste Herausforderung die 
Bewertung bei der DM an einem Tag, wobei insgesamt zwischen 60 – 65 Preisrichter zu Einsatz 
kommen werden. Ein Abstimmungsgespräch mit dem FP-Vorstand ist am 18.10.2014 geplant. 
 
TOP 08 : Stand der Vorbereitung zur 64.DM in Bad Salzuflen 
Josef Hellenbrand informierte die Versammlung über den Organisationstand der DM. Änderung 
wird es besonders in 2 Punkten geben: 
- Einlieferung für alle Fachgruppen am Donnerstag sowie Bewertung aller Fachgruppen am 
Freitag 
- Da das Kurhaus kurzfristig nicht mehr zu Verfügung stand, wird man in diesem Jahr den 
Festkommers ausfallen lassen und die Siegerehrung am Sonntag durchführen. Über den Ablauf 
kann man noch nichts sagen, da der Vorstand so kurzfristig noch kein wirkliches Konzept 
aufstellen konnte. Sobald aber dieses vorhanden ist wird informiert. Am Samstag wird man 
voraussichtlich die Öffnungszeit bis 18.00 Uhr verlängern. 
 
TOP 09 : COM-Informationen 
Der COM-Koordinator Wilfried Wulf informierte die Versammlung über einige Punkte in Bezug auf 
Veränderung in der COM sowie über den Organisationsstand der COM-Schau in Holland 
(Rosmalen). Auch in diesem Jahr haben sich teilweise die Schauklassen verändert. Detaillierte 
Informationen zu Anmeldeformularen, Einteilung der Schauklassen und Organisation des 
Transportes sind von der bekannten Homepage zu entnehmen bzw. werden im VF veröffentlicht. 
Da alle Helfer sowie Sammelstelle ihm wieder ihre Unterstützung zugesagt haben, wird der 
Organisationsablauf wie im letzten Jahr stattfinden. 



 
TOP 10 : Grundlagen der Gewerbsmäßigkeit- Behördenwillkür oder Gesetzeskonformität 
Eugen Franke als DKB-Referent Sach- und Fachkunde informierte die Versammlung anhand 
einer Power-Point-Präsentation über aktuelle Vorfälle bezüglich oben genannten Themas. 
 
TOP 11: Beschlussfassung der veröffentlichen Anträge an die Fachgruppe 
Anträge an die Fachgruppe FP im 
DKB 
Antrag Nr. 14 (Bester einer Rasse): 9 
ja, 12 nein, 2 nicht anwesend = 
Antrag abgelehnt 
Antrag Nr. 15 (Ringgröße Border 
3,2): 16 ja, 7 nein= Antrag 
angenommen 
Dieser Antrag ist überflüssig, wenn 
am Sonntag positiv über den 
Initiativantrag (keine festen 
Ringgrößen, nur Empfehlungen) 
abgestimmt wird 
Antrag Nr. 16 (Scotch auch in 
Kuppelkäfig): 22 ja, 1 nein = Antrag 
abgenommen 
Antrag Nr. 17 (Behandlung von 
Scheckungen) der Antrag wird vom 
FP-Vorstand wegen der 
neuen Regelung bei der COM zurückgezogen 
 
TOP 12 : Vorstandswahlen der Fachgruppe 
Als Wahlleiter wurde einstimmig der DKB-Präsident Klaus Weber gewählt, der in einer kurzen 
Ansprache dem FP-Vorstand für seine Arbeit in den vergangenen 3 Jahren dankte, welches durch 
Beifall der Tagungsteilnehmer bestätigt wurde. 
Wahl des Fachgruppenleiters FP: 
Da sich Ulrich Völker erneut zur Wahl stellt, fragte er die Versammlung, ob weitere Personen 
zur Kandidatur zu Verfügung stehen. Diesbezüglich gab es keine Wortmeldungen. Daher bat er die 
Delegierten um Abstimmung. Ulrich Völker wurde mit 22 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme zum 
Fachgruppenleiter gewählt. 
Wahl des stellv. Fachgruppenleiter FP: 
Auch hier stellt sich Stefan Kühnel erneut zur Wahl. Weitere Kandidaten wurden nicht 
vorgeschlagen. Stefan Kühnel wurde mit 23 Ja-Stimmen einstimmig zum stellv.Fachgruppenleiter 
gewählt. 
Wahl des Schriftführers FP: 
Auch Heinrich Gerkens stellte sich erneut als Kandidat zur Verfügung. Weitere Kandidaten wurden 
nicht vorgeschlagen. Heinrich Gerkens wurde mit 23 Ja-Stimmen einstimmig zum Schriftführer der 
Fachgruppe FP gewählt. 
Klaus Weber bedankte sich und wünschte dem Vorstand weiterhin viel Erfolg. 
 
TOP 13 : Allgemeines 
1. Mitteilungen aus den Spezialclubs 
- IG gebogene Rassen: Wilfried Wulf ist nach wie vor mit der Entwicklung zufrieden. In 2013 Jahr 
wurde die Spezialschau mit 520 gemeldeten Vögeln zum 6 x im Ausland durchgeführt. In 2014 
findet diese zusammen mit der IG Raza Espaniola am 1.und 2.11.2014 in Baunatal statt, 
- IG Raza Espaniola: Helmut Reiting ist sehr zufrieden. Die nächste Schau findet, wie bereits von 
Wilfried Wulf erwähnt zusammen mit der IG gebogene in Baunatal Salzuflen statt. 
- Spezialclub Frisé Freunde: Die Spezialschau fand in 2013 mit 221 Vögeln in Dormagen statt. In 
2014 wird den gleichen Standort wählen. Termin 29. Und 30.11.2014 
- IG Deutsche Haubenkanarien: nicht anwesend. 
- Deutscher Yorkshire Canarien Club : nicht anwesend 
- Internationale Lizard Freunde : nicht anwesend 
- Internationaler Crest-Club : nicht anwesend 



- Spezial-Mosaik-Club: nicht anwesend 
- Border & Fife Club: nicht anwesend 
2. Deutsche Meisterschaft aus Sicht der Fachgruppe 
Folgende Themen wurden anhand einer Power-Point-Präsentation angesprochen und diskutiert: 
- Anmeldeformular 
- Sammeleinlieferung 
- Bezahlung bis Weihnachten 
- Sicherung der offenen Käfige 
- Situation neue Sitzstangen (eindrehbar) 
- Sitzstangenanordnung (Test und Umfrage bei der DM) 
- Helferausweise sofort 
- Neue Schauklassen ( Jaspe, Weißflügel, Urucum, Typ 1 Grauflügel 
Werden im VF 11-2014 veröffentlicht. 
. PC-Technik wird aufgerüstet 
 
TOP 14 : Schlussworte 
Nachdem der Fachgruppenleiter die Versammlung nach weiteren Wortmeldungen und Wünschen 
befragte und diesbezüglich keine vorlagen, beendete er mit den besten Wünschen für die 
kommende Schausaison die Versammlung um 16:35 Uhr. 


